

Gerente:
Camilo de Mézerville
Director Interino:
RAMON ROJAS CORRALES
Administrador:
Joaquín M. Gutiérrez

DIARIO DEL COMERCIO

INDEPENDIENTE, DE INFORMACION E INTERESES GENERALES

Director: VICENTE SAENZ

Supl. mensual \$ 2.00
Número suito . 0.10
Número atrasado 0.20

Teléfono 688
Apartado S

AÑO III

San José, Costa Rica, Jueves 27 de Setiembre de 1923

Nº. 913

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

SE DESCUBRE EN MADRID UNA CONSPIRACION EN CONTRA DE PROMINENTES DIGNATARIOS DE LA IGLESIA

El Santo Padre se dirige a los Arzobispos recomendándoles soliciten

Le guardará la unidad de Alemania

Berlín, septiembre 26.—Informes oficiales dan cuenta que en la reunión de los Premiers de los Estados Federales de Alemania, presididos por el Canciller Stressmann, unánimemente acordaron abandonar la resistencia y expresaron la intención de guardar la unidad de Alemania.

Serán sacados por bien o por la fuerza los marinos japoneses

Amoy China, septiembre 26.—Los marinos japoneses que desembarcaron aquí con el objeto de proteger a los habitantes contra los continuos ataques de que eran objeto de parte de los chinos, han sido naticados para que desocupen cuanto antes.

Si así no lo hicieran se les amenazará con sacarlos a la fuerza. Se teme que la actitud de los habitantes sea motivo de que se declaren grandes huelgas con el objeto de no dar provisiones y hacer que perezcan de hambre las tropas de ocupación japonesas.

El capitán Amakusú confiesa su crimen

Tokio, septiembre 26.—El capitán Amakusú perteneciente al cuerpo de gendarmería y acusado ante la corte marcial por el delito de asesinato de tres miembros del Partido Radical, (asesinato que verificó cuando estos se encontraban en reuniones políticas) declaró hoy que se vio obligado a cometer tal crimen debido al estado de excitación en que se encontraban los asesinados que si no hubiera hecho eso así, infundiendo el pánico entre los radicales, 36 horas después hu-

garantías del Gobierno

quiera tenido que lamentarse una insurrección que habría costado mucho debelar al Gobierno.

Los desórdenes en Grecia han sido debelados

Sofía, septiembre 26.—El Gobierno anuncia que el estado de Grecia creado por los comunistas con motivo de los desórdenes que provocaron tanto en el Norte como en el Sur del país, están completamente debelados debido al apoyo eficaz que prestaron al gobierno los militares y un cuerpo de voluntarios.

Reina gran contento en la zona de ocupación

Essen, septiembre 26.—Reina gran contento en la zona de ocupación al saberse que el canciller Stressmann está tomando medidas para que la resistencia pasiva se termine completamente y hacer las ne-

gociaciones para el pago de las reparaciones.

En Madrid se descubre una conspiración en contra de prominentes dignatarios de la Iglesia

Madrid, septiembre 26.—Fue disuelta por la policía una reunión de elementos anticatólicos que estaban celebrando conferencias siendo capturados varios cabecillas a quienes se les encontró documentos que revelan una conspiración contra prominentes dignatarios de la Iglesia Católica.

El Papa excita a sus subalternos a combatir a los anticatólicos

Roma, septiembre 26.—El Santo Padre ha dirigido una excitativa a los Arzobispos residentes en España para que soliciten del Gobierno español garantías y se supervigilen muy especialmente a los anti-

católicos, pues en el Vaticano se tienen noticias de que estos elementos están tramando tremendos planes contra el catolicismo español.

Trotzki hace interesantes declaraciones acerca de la política rusa

Moscow, septiembre 26.—Trotzki declaró a varios periodistas que tuvieron una entrevista con él, que Rusia ha querido establecer relaciones con todas las potencias mundiales, pero que la política de los aliados ha sido opuesta a que el Soviet sea reconocido como un gobierno de transacción mundial. De aquí se deduce que las conferencias y tratados que a menudo se celebran entre las mismas potencias aliadas no son más que una fórmula para estar engañando al mundo. Agregó que

el gobierno del Soviet, ahora más que nunca, está en condiciones para sostenerse por sí solo, y seguir desarrollando sus doctrinas dentro y fuera de la Nación Rusia.

Conceptuoso comentario del periódico "Pravda"

Moscow septiembre 26.—El periódico "Pravda" dice en su editorial que a pesar de que los Premiers Baldwin y Poincaré están de acuerdo para solucionar las dificultades para el pago de reparaciones que debe hacer Alemania, tiene la creencia que de este asunto se defina fácilmente porque Francia ha matado completamente las entradas e industrias alemanas y que para que estas se anormalicen, se necesita invertir grandes cantidades de dinero y por lo menos cuatro años de completa calma.

Publicaciones recibidas

Hemos tenido el gusto de recibir la importante revista "Reproducción", que publica don Elías Jiménez Rojas.

El contenido es de sumo interés para los amantes de la buena lectura.

Mucho agradecemos el amable envío.

El cáncer y el tétano hacen estragos

Desde hace un tiempo venimos notando en las estadísticas, que el número de personas que fallecen a consecuencia de cáncer o tétano es alarmante. Esto hace pensar en la conveniencia de que la Facultad de Medicina estudie el caso.

Por otra parte, en el Hospital de San Juan de Dios fallecieron en estos días cerca de diez enfermos de tuberculosis pulmonar. Bien raro es que no estuvieran en el Sanatorio.

La barra de la prensa

Los chicos de la prensa que toman las crónicas del Congreso, se quejan de que en la barra separada especialmente para ellos, entran personas que no tienen derecho a ello. Más de una vez ha sucedido que el periodista no tiene en donde sentarse para cumplir su tarea, porque un desconocido ocupa su puesto.

Le trasladamos la queja al señor Oficial Mayor.

Se baten dos damas a tiros

Shreveport.—Se registró en días pasados un trágico al par que curioso incidente entre dos señoras que, por algo baladí, resolvieron irse al campo de las armas para arreglar el motivo de su disgusto.

En efecto, la señora Minard Terry, una de las contrincantes, fue muerta en duelo por su cuñada, la señora Normand Terry, en el barrio de Good Exchange, Texas, duelo que fue motivado por una trivial disputa sobre el derecho que cada una de ellas creía tener en un aljibe.

Las dos mujeres armadas de antemano, se encontraron en el aljibe en cuestión y se alistaron al duelo. La señora Minard Terry hizo fuego primero, y no hizo blanco. Entonces Normand devolvió el ataque y mató a Minard instantáneamente.

El herido de ayer

Ayer a medio día ingresó al hospital un individuo de apellido Peña que se dedica a limpiar ventanas y que pasa por faquin. Presenta una serla lesión en un pie producida con un vidrio y por más que se le ha interrogado se niega a dar detalles en donde fue y como le ocurrió ese accidente.

Posiblemente será operado.

Rara muerte

En el distrito de la Merced murió a causa de asfixia, producida por surcona en el cuello, el señor Juan Montero Chacón, de 63 años de edad.

En la frontera norte de Nicaragua apareció una manga de langosta

Nuestro [Corresponsal] de Nicaragua, nos dió aviso en la mañana de ayer de que la Secretaría de Agricultura, de la vecina del Norte, había tenido conocimiento de haber aparecido en la frontera del norte, llmitrofe con la República de Houduras una enorme manga de langosta que amenazaba toda aquella región, y que si no se lograba exterminar invadiría Costa Rica.

La Secretaría de Relaciones Exteriores recibió también un despacho del señor Encargado de Negocios de Costa Rica en Nicaragua don Adán Cárdenas,

en el cual informa que en Zomotillo apareció una gran manga de langosta cuyas inmensas proporciones son una amenaza para la agricultura de aquella región.

En caso de que esta manga de chapulín no pudiera ser destruida en Nicaragua invadiría a Costa Rica por Santa Clara o el Guanacaste lo que ocasionaría grandes pérdidas a nuestra agricultura.

Nosotros damos la voz de alarma, y ofrecemos ponernos en comunicación con nuestro corresponsal para que nos de aviso sobre el peligro que se avecina

Tipos de cambio

Nueva York.....	454	%
Londres.....	414	—
Paris.....	144	—
España.....	325	—
Italia.....	106	—
Suiza.....	407	—
Bélgica.....	125	—
Amsterdam.....	0.394	oro am.
Dólares sobre Berlín.....	454	0/0

San José, 26 Septiembre 1923

Caso fatal de tosferina

En esta ciudad falleció el menor Jorge Luis Morales, y según el dictamen médico fue a causa de la tosferina.

Este es el primer caso que se registra en estos últimos tiempos. Fue atendido por el doctor Fonseca Calvo.

Ojalá se evite la propagación de la enfermedad.

Se delata a la Facultad de Medicina

un centro para la inyección de cocaína

En una de sus últimas reuniones, la Facultad de Medicina de la República, conoció de una declaración que hacía persona autorizada, dando cuenta de que en una cafetería del lado norte de la ciudad, se permite que jóvenes se inyecten cocaína con grave perjuicio para la salubridad y moralidad pública.

La Facultad en previsión de los males que esta droga causa, dispuso nombrar al señor Subsecretario de Salubridad Pública doctor don Solón Núñez, para que en asocio del doctor don José María Barriónuevo redacten un proyecto de ley en el cual se reglamente el uso del opio, la cocaína y la marihuana, pues la ley existente para el uso de la morfina está incompleta en cuanto a estas drogas.

El doctor Núñez ha dado principio ya al trabajo que se le ha encomendado y posiblemente será enviado al conocimiento del Congreso en las presentes sesiones.

Trágica muerte de un agricultor

En San Miguel de Desamparados falleció hace tres días el señor Miguel Valverde, a consecuencia de una lesión producida con arma de fuego.

De esta trágica muerte no tenemos más detalles.

Valverde tenía 21 años de edad y era un muchacho simpático.

Enviamos a sus deudos nuestro pésame.

La salud de Mr. Ponder

En el departamento de cirugía visitamos en la tarde de antier a Walter John Ponder, protagonista de la tragedia del 22 de los corrientes, de la cual dimos amplia información.

El estado del paciente ha continuado siendo bastante satisfactorio; se muestra muy apesadumbrado de su hecho, no habla sino lo muy necesario. Como ha mejorado se ordenará su traslado a la Penitenciaría.

Notas feministas

Gran comida-concierto el 11 de setiembre

Ha sido nombrada Vice-Presidenta de la Liga Internacional de Mujeres Ibéricas e Hispanoamericanas, la honorable dama hondureña doña Anita Lagos de López Gutiérrez, esposa del señor Presidente de la República de Honduras.

Nos place saber que entre los miembros de la Liga Internacional se trabaja con entusiasmo digno de encomio, por organizar cuanto antes un Patronato de señoras y caballeros que deberán encargarse de mejorar moral, física y socialmente la condición de los reos.

Para celebrar la inauguración de la Liga se efectuará el 11 de setiembre una gran comida-concierto. Este acto promete resultar muy lucido

Carta del señor Cónsul de Venezuela

San José, 25 de Set. de 1923.

Sr. Director de EL DIARIO DEL COMERCIO

Ciudad.

Muy distinguido Sr. mío:

He leído hoy en su ilustrado periódico la misma noticia publicada ayer en "La Tribuna", referente a mí país y acerca de la cual tuve el gusto de dirigirme al señor Director de dicho diario una carta, que la cortesía periodística y la imparcialidad natural en tales asuntos, le hicieron publicar en sus columnas.

No ignorará el distinguido señor Director del "Diario del Comercio", que la principal ocupación de los enemigos del Gobierno que preside el señor General J. V. Gómez—al cual me honro en servir—es la de elaborar las más fantásticas historias, naturales productos de la rabiosa impotencia que los abruma y el desprestigio que los acompaña. Esta nueva noticia, lanzada en la ya conocida forma de costumbre; de que dice *sutano*, para que le trasmita a perennejo lo que *sutano asegura*, es un cliché gastado y una nueva falsedad

de las muchas que han hecho circular por aquí nuestros enemigos, aderezadas con las más abominables y envenenadas calumnias.

Yo no dudo, ni por un momento, que el Sr. Director del "Diario del Comercio" recoja en las columnas de su ilustrado periódico estas inexactas, imparciales, como seguramente lo es, y afanosos por servir al público la verdad, en un asunto que atañe a un país hermano que cultiva con Costa Rica las más cordiales relaciones, y que siente por ella las más sinceras simpatías. Muy atentamente soy del señor Director S. S.,

RAFAEL BENAVIDES PONCE,
Cónsul General de Venezuela
en Costa Rica.

NOTA DEL CONSUL

Ya escrita y en las cajas, la carta anterior, el Consulado General de Venezuela en Costa Rica, ha recibido el cable siguiente:

«Miraflores, Venezuela, en un vte Date 25 th h.
Benavides Cónsul Venezuela. San José C. R.
Inclerto. Desmienta noticia.

Gómez»

CALZADA & RUIZ

ACABAN DE RECIBIR:

MANTECA, ARROZ SAIGON No. 1, ARROZ PLANCHADO No. 1, LECHE CONDENSADA NESTLE

Visítenos y se convencerá de nuestros bajos precios

Despachamos mercaderías a domicilio

Pasaje Jiménez. Frente a Caballeriza del Gobierno

Apartado 934

Teléfono 872

SE ALQUILA

a 150 varas al Norte del Mercado, una casa contra temblores, cómoda y decente, con tres patios y servicio de cloaca.

Informarán: Calle 8.^a, Norte, Número 336
Paso de la Vaca.

MARMOLERIA

de ANTONIO PORTUGUEZ S.



Ofrece trabajos en mármol, granito o bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante de la famosa casa del Profesor Froli, de Carara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste—Las Pilas
Calle del Cementerio.

Nota de duelo

Don Juan Florentino Quesada

Grecia acaba de perder a uno de sus mejores hijos. Fué don Juan Florentino, uno de esos espíritus llenos de virtudes cívicas y privadas, en él se representaba la fortaleza de la raza española, pareciera uno de aquellos lejanos descubridores de nuestra América, abnegado hasta el sacrificio, luchador constante.

Su vida honrada y laboriosa la dedicó a su familia y al progreso de su pueblo. Deja una descendencia digna de él; por el ejemplo recibido componen hoy una de esas familias en la que se representa nuestro pasado con todas sus virtudes. En medio de esa natural modestia se encontraba en don Juan Florentino, el ciudadano de espíritu progresista; lo mismo se le vió todo su esfuerzo en la construcción del templo que es honor de aquel esforzado y progresista pueblo, como se le vió cooperando a la construcción de ese otro templo de caridad cristiana, para alivio de la humanidad doliente, el Hospital, así en el arreglo de nuestro cementerio, como en la construcción de puentes y caminos y escuelas.

Pué siempre atento a todo llamamiento que se le hiciera para el bien público, como munícipe como miembro

de las distintas Juntas, ya de Educación, ya de Caridad, ya de la Iglesia, dejó su nombre esculpido en cada una de las obras de progreso de aquel pueblo.

Muere anciano y pobre, con la satisfacción del bien cumplido, en medio de los afectos de hijos y nietos, con la paz en el alma y las bendiciones de un pueblo que sabe estimar a sus buenos hijos.

El Partido Agrícola lamenta profundamente la pérdida de este noble hijo de Grecia.

UNOS AMIGOS

Dr. Alejandro Montero

Médico-Cirujano

de la Real Universidad de Roma

Ex-interno del Policlínico de Roma—Oficina: frente al "Diario de Costa Rica"

HORAS DE DESPACHO:

2 a 5 p. m.

R. A. MIRANDA

Avisa a su numerosa clientela y al público que se ha trasladado a su antiguo local en el pasaje Jiménez

CINEMA PATHE

Jueves 27 — 7 p. m.

La sensacional film **El Más Fuerte**

a 25 céntimos Luneta

A las 8.30 p. m.,

Gran función a beneficio de la Iglesia de la Soledad. La Grandais en

DIGNIDAD DE MUJER

A 25 céntimos

TEATRO OLIMPIA

Jueves 27 de Stbre.

A las 7 y a las 8.30 p.m.

Magnífica y extraordinaria **FUNCIÓN** dividida en dos **TANDAS**

La preciosa interpretación de Lina Pellegrini

La Noche que Dormí bajo las Estrellas

A 25 céntimos

TEATRO TROBOL

Jueves 27 de Setiembre de 1923

A las 7 p. m.—Episodios 7, 8 y 9 de

El Centinela del Firmamento

A las 8 y 30 p. m. — Estreno sensacional de un intenso drama

ELLEON

Por Aurelio Sydney

Teatro América

Viernes 28 de Stbre.

Gran reaparición, gran estreno de la Compañía de Comedias Modernas

FERNANDO SOLER

con la grandiosa interpretación

Es Mi Hombre

Todo el mundo a reír
Temporada popular

TEATRO VARIEDADES

Jueves 27 de Sbre.

ESTRENO en este teatro

Milagros del Amor

Interpretación de LAU. RENEE FLORENCE

CLORO-ANEMIA

IODURO de HIERRO INALTERABLE

PÍLDORAS
y JARABE

BLANCARD

**ESCRÓFULAS, DEBILIDADES
COLORES PÁLIDOS
LINFATISMO, RAQUITISMO**

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld
PARIS

APROBACIÓN DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

BARATILLO DE CARTAGO

A. BRENES & Co.

La tienda mejor surtida y la que más barato vende. Precios de ocasión. El 15 % que ahora dan otras tiendas, lo tenemos implantado desde el principio de nuestro negocio.

Frente a "La Proveedora"

Bautizo

En el hogar de los esposos Justino Vallejo y doña Berrilda Letón de Vallejo, se celebró antes de ayer el bautizo de su segundo hijo llamado Stanley, quien fue llevado a la pila bautismal por el Lic. don Claudio González Rucavado y la señorita Emilia Pardo Jocks.

A la ceremonia asistieron numerosos invitados que fueron invitados por los dueños de la casa con un refresco, organizándose luego un balcón de confianza, donde reinó la cordialidad y el buen humor. La fiesta duró toda la tarde y los asistentes quedaron gratamente impresionados de las atenciones del señor Vallejo y su estimable señora doña Berrilda. Para el nuevo cristiano deseamos toda clase de felicidades.

El arreglo de la Avenida de las Damas

La Municipalidad con mucho tino está procediendo al arreglo de la Avenida de las Damas. Se está desempedrando la calle y plantando los árboles. Esos trabajos ya era conveniente hacerlos, siendo aquella avenida una de las más aristocráticas de la ciudad.

Lo único malo que hay en este asunto, es que la calle queda inútil por varias semanas, para las manifestaciones políticas.

Las olimpiadas del 12 de Octubre

Las grandes olimpiadas femeninas del 12 de octubre van a tener un resultado espléndido. Es muy marcado el entusiasmo que existe por esas fiestas deportivas.

Las escuelas de las señoritas Mercedes Carrión y Fidelina Brenes se preparan debidamente para tomar parte en el torneo.

Como se sabe, la señorita Angelita Acuña es una de las personas que desde el principio trabajan asiduamente por el buen resultado de las olimpiadas.

Calle en construcción

La Calle 19 Sur está siendo objeto de especial cuidado por parte de la Municipalidad, que parece intenta ponerla a la altura de las mejores de la capital. Al efecto, se están haciendo los caños, y todo parece indicar que pronto será arreglado conforme al sistema de Mac Adam.

Bien por el Municipio

Verdadera Agua Mineral Natural de VICHY-ETAT

VICHY

Manantiales del Estado Francés.

COMPRIMIDOS efervescentes en frascos.

PASTILLAS en cajas metálicas precintadas y selladas.

SAL

DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

EL MUNDO

Almacén de Abarrotes, Licores y Productos del País

OFRECE:

Ázúcar de 1.^a, 2.^a y 3.^a—Dulce de Grecia, barato—Arroz del país—Cebollas y Ajos del país—Queso Bagaces—Sal blanca y corriente—Cacao Maní de 1.^a—Caramelos de leche

TOMAS FERNANDEZ

TELEFONO 198

APARTADO 614

Pida precios para su trabajo tipográfico a la MINERVA

Lea esto!

En el tramo de **Rubén Hidalgo**, frente a "La Glorieta Cubana", en el Mercado, encontrará Ud. la Agencia de los cigarrillos **MARIA**, y un completo surtido de alforjas de mecate, puros y tabaco de Palmares.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Acuda con su trabajo a la Imprenta MINERVA

PARTIDO AGRICOLA

Directiva del Cantón de Bagaces, Provincia de Guanacaste

PRESIDENTES HONORARIOS

Alfonso Salazar Aguilar
 Juan Bermúdez Guevara
 Alberto Recio Pasos
 Eloiso Ordoñez Montoya
 Maximiliano Abella Marchena
 Rafael Recio Morales
 Asisclo Sequeira Melgar
 Elías Salazar
 Mercedes Villegas Bermúdez
 Santiago Villegas Torres
 Braulio Villegas Torres
 José Villegas Torres
 Anibal Villegas Ordoñez
 Felipe Morales Iglesias
 Mercedes Porras
 Arturo Alvarado Carmona
 Antolín Ordoñez Baltodano
 Albino Montoya
 Braulio Zúñiga Lamas
 Miguel Zúñiga Lamas
 José Zúñiga Lamas
 Ricardo Chevez Sequeira
 Manuel Alvarado Marchena
 Eduvigis Córdoba González
 Juan Chevez Ocampo
 Rutecindo Córdoba Bermúdez
 Napoleón Chevez
 Telésforo Córdoba González
 Marcos Córdoba González
 Alvaro Córdoba González
 Rufino Córdoba González
 Balbino Carmona
 José Policronio Campos
 Guillermo Campos
 Félix Bustos Matarrita
 Daniel Bustos Matarrita
 Antonio Mairena
 Román Mairena Marchena
 Rafael López Chevez
 Constantino Zúñiga Bermúdez
 Rafael Navarro Guevara

PRESIDENTES EFECTIVOS

Luis Abella Mairena
 César Peña Marchena
 Inocente Fernández Ocampo
 José Guido
 Orontes Luna Leal

VICEPRESIDENTES

Teodomiro Obando Angulo
 Leonidas Castro
 Napoleón Guido
 Jesús Guido

SECRETARIOS

Gregorio Cortés Torres
 José Dolores Ramírez Salguera

PROSECRETARIOS

Juan Rafael Ruiz Azofeifa

TESORERO

Eduardo Recio

JEFES DE PROPAGANDA

Gustavo Muñoz
 Andrés Alvarado López
 Inocente Ríos
 Luis Lamas Alvarez
 Francisco Leal Obando
 Célmo Centeno
 Alonso Alvarado
 Juan F. Monge Flores
 Ramón Umaña Sánchez
 Alberto Artoyo Barranés
 José Angel Ortega Brizuela
 Luis Juárez
 Juan Manuel Alvarado
 José María Sequeira



Lic. don ALBERTO ECHANDI



Manuel Jiménez
 Matilde López
 Miguel López
 Eduardo Marchena
 Cristino Marchena
 José Marchena Fuentes
 Francisco Morales Salazar
 Rogato Morales Salazar
 Mateo Morales Salazar
 Francisco Morales Villarreal
 Juan Meza Santana
 Guadalupe Marchena
 Pedro Molina
 Sabas Navarro Guevara
 Juan Navarro Cerdas
 Silvestre Ordoñez
 Leoncio Ordoñez
 Gumerindo López
 Benito Quirós Alvarado
 Jesús Quirós
 Macario Ruiz
 Alejandro Salazar
 Juan Ruiz
 José Rosales Ruiz
 Antonio Ríos
 Antonio Ruiz
 Antonio Rodríguez
 Rómulo Rodríguez
 Enrique Cheves
 José María Rosales
 José Erasmo Martínez Ordoñez
 Emilio Solera Villegas
 Ambrosio Chaves
 Laureano Salazar
 Ismael Sandino
 Carlos Sandino
 Pío Sandino
 Sixto Chavarría
 Porfirio Sequeira Soto
 Pedro Sequeira
 Ascensión Siles Rosales
 Adán Sotela
 Rómulo Ocampo Alemán
 Juan Torres Zúñiga
 Eugenio Hernández
 José María Conejo Cordero
 Pedro Rito Romero
 Nicolás Alvarado
 Pedro Rodríguez
 Belfort Pérez
 Trinidad Pérez
 Agapito Alvarado
 José Dolores Martínez Morales
 Ramón Alvarado
 Florentino Quirós
 Ambrosio Chaves
 Manuel Quirós
 Juan Alvarado u. ap.
 Emilio Solera
 Leoncio Alvarado
 Ricardo Quirós

Simeón Salazar Cerdas
 Claudio Sandino
 Onofre Ordoñez Solera
 Miguel Villegas Ordoñez
 Ricardo Ocampo
 Carlos Canales
 Ricardo Canales
 Saól Vargas
 Felipe Zambrana Osorio
 José Sandoval u. ap.
 Manuel Salazar
 Luis Rosales Ruiz
 Crisóstomo Alvarado
 Serafín Alvarado
 Manuel Alvarado Contreras
 Juan Alfaro
 Dolores Guevara
 José Agustín Alvarado
 Rosa Angulo Córdoba
 Felipe Avilés
 Calixto Alvarado
 Santos Bermúdez
 Adolfo Bogantes

Juan Carmona
 Marcos Cortés
 Domingo Cantillo
 Manuel Córdoba Gómez
 Dolores Córdoba Gómez
 Trifón Chaves Angulo
 Rosauero Cheves
 Antonio Chavarría
 Francisco Cheves
 José Belfort Cheves
 Miguel Duartes
 Baltazar Espinoza Muñiz
 José Flores Villegas
 Cándido García Carmona
 Indalecio García
 Gregorio Gómez
 Santiago González Salazar
 Manuel Herra Molina
 Celín Herra Molina
 Domitilo Molina
 Nicanor Herra Montero
 Pedro Irigaray
 José María Jarquín

IMITADA POR TODOS

CERVEZA T RAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

Sincera voz de un viejo soldado

San José, Setiembre 19 de 1923.
 Señores de la Directiva Central:
 Vengo a poner en conocimiento de ustedes que el 12 del presente mes pasó por mi casa la comisión encargada de levantar el censo electoral; alguien de esa comisión dijo que yo era extranjero. Esto lo sé por referencias, pues yo en ese momento estaba ausente.
 Yo soy costarricense: soldado de 1856 y 57; tengo 89 años, y he sido empleado varias veces y servido a mi patria por más de 20 años.
 En esta lucha soy ferviente y resuelto partidario de D. Alberto Echandi, y ayudaré hasta llevarlo al solio Presidencial. Si fuere necesaria mi ayuda para obtener recursos en esta campaña, pongo a

la orden de mi jefe, Lic. Echandi, para que sea vendida, una propiedad, consistente de cuatro casitas que están alquiladas a ₡ 20.00 cada una, frente a la ladrillera de don Francisco Mora Venegas.
 Allí pueden edificarse nuevas casitas más.
 Me es grato ofrecerme de ustedes muy atento y S. S.,
 TORIBIO ARAUZ ESPINOSA
 No. 272 Esquina calle 4. Avenida 12 frente a la Escuela Porfirio Brenes.
 La Directiva estima en lo que vale el noble y patriótico entusiasmo de este viejo y honorable soldado de la República, y se descubre reverente para agradecerle su generoso desprendimiento en favor de la gran causa del Partido Agrícola, que es la Causa Nacional.

Ovación del Cantón de Carrillo

Filadelfia, 20 de Setiembre de 1923.
 Señor Director del Boletín del Partido Agrícola.
 San José
 Por este medio comunico a usted que el 16 del presente mes, debido a los esfuerzos del entusiasta partidario don Oafoe Chaves, tuvo efecto un desfile de ciudadanos echandistas de más de cuatrocientas personas, fuera de menores y de señoras. Al detenerse esa procesión cívica al frente de la casa del señor Chaves, fulmos sorprendidos con un brillante discurso pronunciado por la Srta. Melica Aguirre, de 18 años, talentosa estudiante que desgraciadamente no ha podido continuar sus estudios, como ocurre a muchos buenos hijos de Guanacaste.
 Reinó gran entusiasmo en

toda la población donde la mayoría es echandista, cosa que no podrán negar ni los más fanáticos Ricardistas de estas tierras. Soy enemigo de las farasas, y muy conocido aquí.
 De usted atto. y S. S.,
 M. RIZO

De Política

Don Santiago Sabatino a última hora entró a la política. ¿Y por qué? Porque ha dispuesto favorecer en los últimos cinco meses a los propagandistas con un variado surtido de calzado a precios sumamente bajos.
 Acudió a conocer la tienda de SABATINO, frente a la Fotografía de Robert & Paynter.

No olvidar la imprenta MINERVA

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA
 Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úsese diariamente el **ANTI-BY-O** del Dr. Fischel.
 Limpia los dientes y protege contra infecciones toda la cavidad bucal.
 En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.
Dr. M. Fischel
 DENTISTA AMERICANO
 Frente al Correo San José, Costa Rica. Depósito permanente. Pida muestras y precios. Teléfono 683 - Apartado 434

La Impotencia Física y Mental se corrige con HIERRO NUXADO
 Contiene los elementos necesarios para rehabilitar rápidamente al organismo
 Póngalo a prueba para Convencerse (En las buenas boticas)

AYER EN EL CONGRESO

Pasadas las 15 horas se abrió la sesión. Fué leída y aprobada el acta anterior.

Ampliación del Presupuesto

Paevia dispensa de trámites se dió primer debate a un proyecto de ley de ampliación de la partida de eventuales de la Oficina de Control a \$ 500.00 mensuales.

Segundo debate

Sin discusión fué aprobado en segundo debate el proyecto de ley de reformas a la que creó la Caja de Conversión.

Reformas al Código de Procedimientos Civiles

Sin discusión fueron aprobadas las reformas a los artículos 48, 50, 52, 57, 76, 81, 110, 111, 112, 114, 115, 116, 117, 118, 120, 145, 146, 147, 148 y 149 del Código de Procedimientos Civiles, propuestas por la comisión del Colegio de Abogados y acogidas por la de Legislación del Congreso.

También fueron aprobadas, con modificaciones, las reformas a los artículos 4, 79, 89, 96 y 113 del mismo Código, propuestas por la misma comisión.

A las 17 horas se levantó la sesión.

Personales y Sociales

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

En la Clínica de Figueres

Ha sido operada con notable éxito doña Teresa Salazar de Mora.

Don Félix Corrales, vecino del Naranjo, ha sido sometido a una delicada operación. Deseamos que restablezca pronto.

En la Clínica de Hernández

Ha sido operado por los Drs. Castro Cervantes y Zamora, don Elías Ramírez.

De Limón ingresó enferma Mr. Richell Muchet. Don Ricardo Andre se encuentra enfermo, pero no de cuidado.

Saludo

Presentamos nuestro saludo al caballero Nicaragüense don Miguel Vigil, quien procedente de los Estados Unidos y con destino a Nicaragua, se encuentra en esta capital en compañía de su señora esposa doña Luz Chamorro, hija del señor Presidente de la vecina del Norte. Los esposos Vigil Chamorro se encuentran hospedados en el Hotel Francés, y deberán tomar el primer vapor que arribe a Puntarenas.

Día de Gala

Con ocasión de la celebración de su onomástico, la señorita Mercedes Chinchilla, recibió numerosas congratulaciones de sus amistades. Varios amigos se unieron para festejar a la estimable dama siendo espléndidamente agasajados. Aunque tarde en víamos nuestro parabien a la gentil señorita.

Natalicios

Celebra hoy la fecha de su natalicio la señorita María Isabel Carranza Vollo.

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido don Marcelino Pacheco Morales (1893) con Leandro González (1918) y doña Lastenia de Estrada (1922).

Comidas Concerto

Hoy jueves se efectuarán las acostumbradas comidas concerto en los hoteles Washington, Francés, Europa y Central, estando las orquestas a cargo de los maestros Beeche, Jiménez Rojas, Alvarado y González respectivamente.

Amonestaciones

En la Parroquia de la Merced, se corren las amonestaciones de matrimonio siguientes: Marcelino Porras y Adella Vargas, Zacarías Lobo y Emilia Naranjo, Heriberto Hidalgo y Ana Hidalgo.

La Boda González Fernández

El 20 de octubre próximo se ha de efectuar el matrimonio de don Erasmo González y la señorita Lidia Fernández Zamora. Por la ventura de los jóvenes prometidos anticipamos nuestros votos.

Nacimientos

En la ciudad de Turrialba el hogar de don José Zamora Torres y su señora esposa doña María Teresa Pala,

ha sido aumentado con el nacimiento de un niño. A los padres enviamos nuestra congratulación y deseamos ventura al recién nacido.

Don Nos Alvarado y su señora esposa doña Hortensia Brenes, en la ciudad de Cartago, celebran el nacimiento de una niña. Congratulamos a los padres y deseamos ventura para la recién nacida.

Dama restablecida

Después de haber sido sometida a una delicada operación en la clínica del Dr. Hernández, en la cual llevó el bisturí el Dr. don Vicente Castro Cervantes ayudado por los Drs. Hernández y Jiménez Núñez, ha salido ya completamente restablecida doña Sara Braun de Echeverría, de lo cual nos alegramos.

Dama que se ausenta

Después de haber permanecido en esta capital por varios meses ha de salir para los Estados Unidos, la estimable dama doña María Calvo de Harrington. Descomos a la distinguida señora Calvo de Harrington, que abandonará la tierra costarricense el sábado próximo, una feliz travesía.

Los esposos Urbini Alvarado

En día próximo deben de salir para el exterior en viaje de salud, don Mario Urbini y su señora esposa doña Aydee Alvarado.

Hace varias semanas que la señora Alvarado de Urbini se encuentra enferma y los médicos le han aconsejado un viaje al exterior.

Misa de Requiem

Con ocasión del novenario del fallecimiento de don Gerardo Brenes se efectuó en el templo de la Soledad una Misa de Requiem, a la cual asistieron numerosos amigos de la familia doliente. Después del acto visitaron la tumba para colocar flores.

El Excmo. Sr. Ministro de Cuba

Hemos tenido el gusto de saludar completamente restablecido de la dolencia que lo aquejó en días pasados, al Excmo. Sr. Ministro de Cuba don Antonio Bryon y Castellanos. Le asistió el

Dr. don Constantino Herdicia. Nos alegramos de que el estimable diplomático haya recuperado su salud.

Enfermos

Doña Antonia de Fornieri ha continuado mejor.

Doña Presentación de Turull, se encuentra delicada de salud.

Delicado ha estado don José María Cifuentes.

La señorita Angela Castro guarda cama.

El niño Fernando Calvo se encuentra delicado de salud.

Don Luis Góngora ha estado enfermo.

Don Manuel Bonilla se encuentra en cama.

La señorita Zaida Beltrute guarda cama.

Ha sido operada con notable éxito doña Celso de Rucavado, esposa del Dr. don Francisco J. Rucavado.

Su estado es bastante satisfactorio.

Ha estado enfermo don Manuel Aguilar B.

Delicado de salud ha estado doña Brigida de Andre.

Doña Victoria de Terán ha guardado cama en estos días.

La señorita Julieta García ha estado delicada de salud.

Don Rosendo Correa se encuentra mejor.

Don Rosendo Arias, empleado del Hospital de San Juan de Dios, se encuentra enfermo.

En el Hospital de la United Fruit se encuentra delicado de salud don Víctor Manuel Yglesias Bonilla.

Don J. Sorillo Picornell, ha estado enfermo. Atendido por el Dr. Odio de Granda, se encuentra mejor.

Doña Mercedes T. de Zúñiga guarda cama.

La niña Angela Mora Gil, se encuentra delicada de salud.

En la ciudad de Cartago ha restablecido don José J. Ribes.

Procedente de Cartago ha llegado a esta capital con el fin de ser sometida a una delicada operación en el Hospital de San Juan de Dios doña Sara v. de Bonilla.

Mejor se encuentra don Guillermo Fernández.

Guarda cama desde hace varios días doña Anita de Pujol.

La niña Angela Chacón se encuentra delicada de salud.

Doña Isabel de Hurtado esposa del Dr. Hurtado Peña, se encuentra enferma aunque no de cuidado.

El niño Harry Strachan se encuentra enfermo.

Don Juan Bosch ha estado delicado de salud.

Guarda cama don Miguel A. Umaña.

Ha continuado enferma doña Josefa v. de Poveda.

Enfermo se encuentra don Eusebio Ortiz.

Ha restablecido don Miguel A. Avendaño, Tesorero de la Junta de Caridad.

La señorita Lilly Rohrmoser se encuentra enferma.

Don Jesús Sauma ha estado enfermo pero ya se encuentra mejor.

Ha restablecido completamente don Juan Romagosa B.

Don Manuel Serriano ha estado enfermo.

Don J. Alfredo Chacón se encuentra delicado de salud.

Viajeros

Ha llegado al país don Ricardo Mora B.

En el vapor alemán "Sesostres" que fundeó en Puntarenas antes llegaron don Filadelfo Morales, don Luis Osorio y don Crisanto Ortega.

El sábado próximo deben de salir para Panamá don Bernardo y don Santos Paul y después de haber permanecido en esta capital varias semanas. Don Bernardo seguirá después en vía de negocios para Centro América.

De Peraita regresaron a la ciudad de Cartago don José Joaquín Pacheco y familia.

Para Panamá salieron don Anselmo Castro y don Gerardo Mac Adam.

Para Colón sale don Gustavo Rodríguez.

Doña María del Rosario de Samsó e hijos saldrán el sábado para La Habana.

Don Climaco Rojas y Sra. saldrán el sábado para Venezuela.

Para Atenas salieron don Oroniel Castro y don Alfredo Sáenz.

Para Puntarenas salieron don Tobías Escribano y don José María Gutiérrez.

Felicitación

Antier celebró la fecha de su natalicio la simpática dama Amalia Vollo Sancho. Con tal motivo recibió numerosas felicitaciones, a las cuales unimos la nuestra, muy cariñosa.

Bicicletas y lienzo

Bicicletas Estamos en condiciones de poder ofrecer a los amigos del Sport toda clase de comodidades para la compra de magníficas bicicletas Francesas de varias clases, que hemos ordenado escoger por persona experta, entre las mejores y más seguras que acaban de triunfar en el último concurso hecho en Julio último para dar la vuelta a Francia (más de 4.000 kilómetros).

Tenemos toda clase de detalles, y podemos dar las indicaciones que se nos pidan sobre las marcas que ofrecemos así como las condiciones posibles de negocio para obtener estas bicicletas en la misma o parecida forma que nuestras ventas al crédito en general.

Desde luego ofrecemos hacer la venta, pagando CINCO COLONES POR SEMANA en adelante. Es decir comprobando la bicicleta, sirviéndose de ella como dueño y pagándonos a nosotros, por semana, lo que otro cualquiera cobraría por dos horas de alquiler.

Si se llegaran a reunir doscientos cincuenta solicitudes de comprar por abonos de Cinco Colones semanales, haríamos una serie de CARTAS DE CREDITO numeradas de 1 a 250 inclusive y ofreceríamos desde el momento mismo en que la serie estuviera agotada todas las ventajas condiciones y comodidades de que gozaron los antiguos clubs con las únicas siguientes diferencias: Venta firme desde un principio. Pago semanal garantizado. Entrega inmediata de la mercadería. Obsequio voluntario de nuestra parte, de un crédito cancelado cada semana mientras el tiempo que duren abonándose las CARTAS DE CREDITO.

Gozarán de estas ventajas únicamente los que tengan sus créditos al día y en regla, de acuerdo con las formalidades generales establecidas por nuestra casa.

No crean al leer este ofrecimiento, que nos hemos vuelto locos, es que deseamos servir al público de la mejor manera, nos contentamos con ganar una módica comisión y nos damos el gusto de servir desde lejos a Francia, dando a conocer la buena calidad y la baratura de sus mercaderías.

Cuando hayamos vendido 250 bicicletas haremos VARIOS CONCURSOS en los cuales OFRECEMOS PREMIOS INTERESANTES y fomentaremos en forma adecuada la celebración de un CAMPEONATO NACIONAL, entre los clientes de nuestra casa, que hayan obtenido el contado o al crédito sus bicicletas, dentro del surtido con que nosotros contamos.

PIDAN DETALLES EN NUESTRAS OFICINAS SOBRE LAS BASES DE LOS CONCURSOS QUE OFRECEMOS ABRIR.

Lienzo

Hemos recibido y vendemos a PRECIOS SIN COMPETENCIA:

Para fundas, ancho 92 cm. a \$ 1.15 la yarda; a \$ 1.10 comprándolo por pieza.

Para sábanas, ancho 186 cm. a \$ 2.90 la yarda; a \$ 2.85 comprándolo por pieza.

Nanzú

Para ropa interior, ancho 92 cm. a \$ 1.50 la yarda; a \$ 17.00 pieza de 12 yardas.

A pesar de que estos precios son los más reducidos de plaza, ofrecemos a nuestros estimables clientes LAS MISMAS VENTAJAS CONOCIDAS para la compra de los demás artículos existentes en nuestro Almacén; por los cuales, infinidad de familias desprovistas de dinero para hacer sus compras, al contado, pueden surtir de todo lo necesario con sólo hacer puntualmente sus abonos semanales, quincenales o mensuales aprovechando las CARTAS DE CREDITO que extiende nuestra casa, en términos muy liberales, tan pronto como estén debidamente garantizadas.

Cualquier pedido que se nos haga personalmente o por carta, recibirá la más cumplida y pronta atención de nuestra parte.

LA INDUSTRIA FRANCESA

M. v. de Laprade

Propietaria del Hotel Washington

Teléfono 173 Apartado 479

San José de Costa Rica

A mis Clientes

Tengo el gusto de avisarles que provisionalmente atenderé los asuntos mi oficina de Agencia, en la tienda de muebles de los señores

ASOH & NICHOLS

50 varas al Sur del Hotel Washington.

Oscar Sittenfeld

Gran HOTEL EUROPA

Hoy JUEVES 27

Gran comida danzante

Con el famoso

JAZZ-BAND de PACO ALVARADO

Al hombre por la palabra

Al iniciarse en forma la presente lucha electoral, el país pudo conocer y apreciar ampliamente las tendencias y propósitos del Partido Agrícola y de su digno candidato el Lic. don Alberto Echandi en lo relacionado con el desarrollo de esa misma lucha, para el fin de mantenerla dentro del elevado nivel que corresponde a la cultura costarricense y al progreso de la democracia en nuestro suelo. Se quería por nuestro ilustre jefe y sus partidarios honrar con limpios procedimientos el nombre de la patria y dar a la campaña, en nuestras filas, todo el esplendor que merece como suprema manifestación del poder de la República. Por medio del decoro propio y del respeto debido a los contrarios, se quería también demostrar que una causa popular como la del agricultor puede y debe ser en su aspecto de actividad electoral una obra de bien para el sentimiento de la nación y un factor eficaz de adelanto político para nuestro pueblo, cuyo espíritu de fraternidad no es incompatible con el choque franco de aspiraciones e ideas que determinan las genuinas batallas del civismo.

En ningún momento ha descendido el Partido Agrícola del elevado terreno en que quiso colocar el debate que ya toca a su término. Fiel a sus principios, fortificado por su tolerancia, seguro de su éxito, ajeno a mezquindades e intrigas y sordo a las injurias de sus enemigos, la campaña de nuestro Partido en defensa de sus credos ha sido ejemplo en todo sentido; y remitiendo al futuro el juicio de sus actos, ha cooperado con sus mejores fuerzas al mantenimiento de la armonía nacional, sin querer seguir a los contrarios por el atajo de la pasión y del desorden, no obstante las repetidas provocaciones de que ha sido objeto y que excusarían, en ciertos momentos, el eclipse de la alta equidad que le ha caracterizado. Los discursos y publicaciones del candidato Lic. Echandi han sido, por otra parte, modelos de discreción y patriotismo, pues es notorio que en ellos respiraron siempre la más pura buena fe y la hidalguía más caballeresca, en grado tal que no podrán negarlo ni sus adversarios más obcecados, quienes no le han visto ejercitar en el campo de la dialéctica las represalias a que ha tenido derecho, ni envenenar sus conceptos con la palabra caustica o con el dicitario duro a que aquellos en tantas ocasiones se hicieron acreedores, para demostrar así de un modo práctico que como futuro Presidente de Costa Rica se encuentra ya a la altura de sus responsabilidades, y que la bondad de su palabra mesurada y de su actitud serena son en el fragor de la lucha el homenaje sincero de su corazón al pueblo de hermanos que él va a gobernar sin otro norte que la felicidad común.

Muy otra, por desgracia, ha sido la conducta del Partido Republicano y de su candidato el Lic.

don Ricardo Jiménez. Desde su discurso inicial en el Teatro América, al aceptar la candidatura que un grupo de amigos y parientes le ofrecía, el Licenciado Jiménez imprimió carácter a la propaganda jimenista, el carácter de agresión, de intemperancia y personalismo que nunca le han faltado desde entonces y que han sido elemento disolvente de la concordia indispensable a la lucha si la queremos enaltecida y fecunda, y no feo espectáculo de diatriba e incultura con evidente perjuicio para el prestigio y bienestar del país. Dado el tono del combate por su jefe, el jimenismo lo ha mantenido a despecho de las protestas de los buenos ciudadanos de todos los colores políticos y aun de jimenistas sensatos que repudian esa clase de procedimientos, sin que se vea ya la posibilidad de que cambie de rumbo ese grupo en cuanto a las ideas morales que deben presidir la campaña, pues antes al contrario cada día la tempestad del insulto arrecia a más y mejor, habiéndose llegado ya por algunos oradores y escritores a excesos que no tendrían explicación ni perdón, si no fuera el fruto legítimo del escozor de la derrota que el Partido Republicano no tiene tan completamente asegurada.

En su manifiesto "Sobre fusiones" acaba de decir don Ricardo Jiménez con la despreocupación política que lo asiste: "Las malas artes de la política, las fusiones, las claudicaciones, el cuño de noticias falsas, los ataques personales virulentos, todo ello se lo dejamos al echandismo, que vive en ello contento como en el agua los patos". Lenguaje que a nadie causa extrañeza, aun cuando pareciera propio de cualquier menudo politiquero, pero cuyos conceptos son otras tantas falsedades porque el Partido Agrícola no ha usado ni usará jamás malas artes con nadie, ni anda en fusiones que no necesita, ni tiene interés en las ajenas, porque de ellas no espera derivar ningún provecho, ya que con sus fuerzas legítimas tiene para triunfar de sobra; ni ha pretendido en ningún momento arrebatarse al Lic. Jiménez su campeonato de claudicador mundial, que, después de tan larga vida pública, es lo único que le queda; ni en materia de falsedades hace otra cosa que destruir día a día las que en su perjuicio urden sus contrarios; ni el ataque personal, virulento o no, es arma de su arsenal repleto de elementos para la lucha de las ideas, que es a la que conga su victoria y la del bien del país sintetizado en su programa, y la única lucha que cubre bajo su bandera el Partido Agrícola venido a la arena, precisamente, como reacción patriótica contra la enfermedad del personalismo, que en nadie tiene mejor exponente que en el Lic. Jiménez y en sus adeptos, ciegos adoradores de un dios caído ellos, ídolos de sí mismo, él.

Todas las palabras del Licenciado Jiménez son así, airadas, iracundas, jactanciosas, efervescentes, y denotan un estado de ánimo particular, muy digno de tomarse en cuenta desde el punto de vista de su situación como candidato. Todas sus palabras revelan cólera, despecho, desazón, a veces rabia mal disimulada, y en ciertos momentos vulgaridad que acusa desequilibrio de sus facultades mentales, siempre tan estimables. Ello es un signo de su vida interior actual, y pone en evidencia que allá en sus interiores el hombre está a una presión de fundir hierro, "como agua para chocolate", que diría nuestra gente del pueblo, y no estaría así quien estuviera tan cierto de su victoria y tan seguro de su porvenir como aparenta en vanas palabras estarlo el señor Jiménez para tranquilidad de su inquieto y desesperanzado partido.

En efecto, si el señor Jiménez las tuviera todas consigo, si no comprendiera la esterilidad del esfuerzo que se hace alrededor de su nombre para impresionar la voluntad del pueblo, si el cómputo de sus filas le resultara satisfactorio, si los avances de su causa en las distintas localidades fuese efectivo en relación con los gastos ingentes y enormes esfuerzos hechos, si el apoyo nacional para el jimenismo estuviera asegurado, si quiera en proporción suficiente para presentar una merienda batalla en los comicios de diciembre, si, en fin, el Partido Republicano no fuera un fantasma del pasado que en vano ha intentado sacudir la losa de sus eternos sueños y la candidatura del ilustre ex-Presidente cartaginés no hubiese resultado un fracaso tan grande como el que ha resultado, es indudable que las palabras, gestos y actitudes del señor Jiménez serían muy distintos de lo que son, y antes de revelar disgusto, desaliento, pesimismo e indignación, nos darían impresiones de bondad, de longanimidad, de bienestar, de calma, de riqueza y no de miseria espiritual.

Pero no hay que pedir peras al olmo. Ahora es lógico que esto sucede. Don Ricardo Jiménez insultivo y arbitrario, es el vivo espejo de la candidatura Jiménez derrotada, anquilosada y muerta. Cuando pase el torneo de diciembre y el campeón de la claudicación mundial retorne a sus soledades románticas, su alma hoy enferma y triste, se bañará en el baño fecundo de la naturaleza, y recobrará, quizás, la tranquilidad que hoy ha perdido, y su palabra podrá ser entonces oída sin el sobresalto de tropezar en el guijarro de las vulgaridades que hoy la esmalta. A esta obra de reconstrucción de ese notable espíritu hoy en pleno desequilibrio morboso, contribuirá sin duda alguna al sereno ambiente de la obra gubernativa y política del Partido Agrícola, que mira con pena las tribulaciones que exaltan al ex-gobernante que por voluntad del pueblo no volverá a gobernarlos.

FILOCTETES

La recepción de la boda Atmella - González

En la mañana de ayer, como lo anunciamos, se efectuó en casa de los padres de la novia, la ceremonia matrimonial del señor don Agustín Atmella y la señorita María Teresa González. El acto revistió un carácter familiar. La novia lució un hermosísimo traje de seda blanca, adornado con azahares.

Entre los muchos obsequios que fueron enviados a la señora González de Atmella, como recuerdo de su día de bodas, anotamos las cartulinas siguientes: Manuel Antonio Avendaño y Sra., Amparo G. de Quirós, Rafael A. Insignares S., Arturo Quirós y Sra., Marta Montealegre, Adelia Carranza, Arturo González U., Amelia G. de González, Ramoncita González, Juan R. González S. y Sra., Simeón J. Jiménez y Sra., Josefina G. de Volio e hijas, Ricardo Pacheco L. y Sra., Jorge Zeledón C. y Sra., Enrique Pinto y Sra., Alfredo Sáenz G., Arabela de Osborne, Agustincito y Fernando At-

mella, Dr. Benjamín Hernández y Sra., Alberto Boinill G., Raúl Sáenz G., Marina G. de Chavarría, Soledad de Carmiol, María del Rosario de Facio, Federico Volio y Sra., Clemencia Echeverría, Pablo Baixench y Sra., Josefa S. de Pacheco, Ricardo Pacheco C., Leonardo Zavaleta y Sra., Clemente R. Insignares y Sra., Elena Rohrmoser, Odilie González M., Franco González S. y Sra., Amelia E. Montealegre, José Luis González, Alejandro González y Sra., Amalia González Soto, Jacinta de Sáenz, Atilia de Guier e hijas, Marta Sáenz, Adolfo Bonilla G. y Sra., Claudia López y hermanas, Eloísa Sáenz G., Angela G. de González, María Rosa Aguilar, Indalécio Sáenz y Sra., Berta Montealegre, N. Atmella, Juan B. Zeledón, Marco Aurelio González y Sra., Felicia M. de Valenzuela, Luisa v. de Atmella, Dora de Guardia, Arturo Sáenz y Sra., Elisa de Trejos y Rosana v. de Roblio. Los esposos salieron para Coronado, en donde fijarán

Miles de Niños Mueren en Costa Rica todos los años por alimentación inadecuada.



Hay justo motivo de alarma al considerar que de los nacidos en los últimos diez años, **más de la mitad** no han llegado a los cinco años de edad.

En la tierna infancia el único alimento apropiado al estómago de la criatura es la leche de su propia madre. Y cuando en ella es suficientemente, o no la puede dar, **debe recurrirse** a un buen sustituyente como lo es el



"La Superleche"

CRIA SANOS Y ROBUSTOS A LOS NIÑOS
La Leche "Glaxo" no pesa sobre el estómago. Es pura, rica, digestible.

Más de 60.000 criaturas son diariamente alimentadas con Glaxo en 2130 Instituciones de la infancia en Inglaterra. La Ga'ería de "Bebes Glaxo" cuenta con más de 10.000 fotografías de niños criados con Glaxo.

Glaxo se vende en todas las boticas y almacenes

Envíe 15 céntimos en sellos al Agente, Apartado 355 San José y recibirá una muestra de Glaxo.

su residencia. Por la ventura del nuevo hogar formulamos nuestros cariñosos votos.

Visite la **IMP. MINERVA**

Los últimos duelos

Rafael Montoya Mesén, vecino de Santa Ana. Falleció el 22 de los corrientes.

Manuel Vega Leal, vecino de Liberia.

Francisca Ramirez de Acosta, esposa de Manuel Acosta. Falleció en Heredia.

Constantino Vargas Jiménez, falleció el 22 de los corrientes.

Benjamin Mesén, de 36 años, vecino del cantón del Hospital, hijo de Juan Mesén Fallas y Pascuala de Jesús Rojas.

Adán Díaz, de 20 años, vecino de San Francisco de

de Mata Redonda, hijo de José Díaz y Rafaela Peña.

Socorro López, de 25 años, vecina del distrito de la Merced, hija de José López y María Herrero

Félix Morales, de 25 años vecino de Siquirres.

José Rodolfo Alvarez, de 7 meses, vecino de Mata Redonda, hijo de Alfredo Alvarez y Rosa Castro.

Jesús Corrales, 1 hora, vecino de Mata Redonda.

Guido González, de 2 meses, vecino del Hospital.

Alonso Hanghton, de 29 años, jamaicano, vecino de Limón.

"Dígale a su Mamá que le dé Emulsión de Scott"—dicen los maestros a todos los niños que por su delicada salud demuestran atraso en sus estudios. Buena para todas las edades; pero para los niños **INDISPENSABLE.**

LEMULSION DE SCOTT

La voz de don Ricardo

Si alguna duda tuviera todavía el pueblo costarricense de la degeneración mental de la gran figura del pasado que fue don Ricardo Jiménez, bastaría leer sus discursos o sus escritos para convencerse de que ya sólo es un recuerdo deslucido de aquel fogoso tribuno, del terrible polemista, del caudillo que en su sistema las masas con su verbo inspirado y sus gestos de Júpiter Tonante.

¡Oh, pobres recursos oratorios del señor Jiménez, en que necesita invocar comparaciones tan brillantes como la del chapuín o la de los patos!

¡Oh memoria la suya, que olvida sus propios errores, y los achaca con su igual frescura a su adversario el señor Echandi!

Y así se atreve a decir que es el Partido Agrícola quien calumnia y difama, cuando todavía está fresco el eco de aquello de los quince mil dólares de don Carlos Herrera, o lo de la supresión del Colegio de Señoritas.

En su artículo de "La Tribuna" sobre las fusiones, el señor Jiménez muestra una indignación que resulta cómica, y clama contra el echandismo, en frases de revistas comerciales, según propia confesión, demostrando así su espíritu mercantilista, que lo ha llevado hasta traficar con el decoro y el honor de su Patria.

No se necesita ser un linco para comprender que no es necesario suprimir la candidatura del Presbítero Volio para hacer efectiva la fusión, ni suprimir tampoco la candidatura del señor Jiménez. Antes, por el contrario, conviene a los Intereses de ambos llegar hasta el fin. PERO YA SABEMOS QUE TODO ELLO SOLO ES UNA FARSA, Y QUE LOS DIPUTADOS QUE MEDIANTE ELLA LOGREN SACAR, VOTARAN LUEGO EN EL CONGRESO POR DON ARTURO VOLIO PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.

Esta es la verdad de las cosas. Sólo que el señor Lic. Jiménez se sale por la tangente, y clama alzado, con aires de rey ofendido, que resulten cómicos a estas horas, contra los que, repudiando a este eterno farsante denuncian ante la nación la verdad de las cosas para evitar a Costa Rica la vergüenza de una nueva burla, COMO LA DEL 28 DE ABRIL, al sufragio del pueblo.

Y en estas componendas, esto lo saben muy bien todos los costarricenses, si vive don Ricardo (usando su propio brillante estilo) como en el agua los patos!

PLANCHET.

PERMANENTE

Los Gobernadores y Jefes Políticos JIMENISTAS

Avisen inmediatamente los partidarios echandistas a la Directiva Central o a la Jefatura de Acción la conducta que observen los Gobernadores y Jefes Políticos. No se tenga el menor temor en acusar a las autoridades parciales, en descubrir sus desmanes y en condenar sus actos vejatorios.

El Partido Agrícola tiene confianza en las declaraciones hechas por el señor Presidente de la República; pero eso no quiere decir que sea indiferente a la acción atentatoria de sus funcionarios. Hay muchas autoridades al estilo viejo que se crigen en pequeños déspotas para servir a la causa política que pertenecen. Los pueblos echandistas estén listos; vigilen a las autoridades jimenistas y donde haya que hacer una acusación, hángala inmediatamente.

Estamos entendidos de que el señor Presidente escuchará las quejas de los echandistas, quienes pueden estar seguros de que para afianzar la victoria final, las autoridades parciales deben ser reprimidas oportunamente.

Alerta, Guanacastecos!

Los propagandistas del jimenismo, en su desesperación para conquistar adeptos, para su escuálida y desprestigiada causa, ponen en práctica, su política inmoral y corruptora del cohecho ofreciendo en cambio de adhesiones, entre otras cosas, terrenos nacionales, tratando de torcer así, el criterio sano y honrado del ciudadano a quien no debe mover, al depositar su voto, otro interés, que el del futuro bienestar nacional.

Prevenidos, debemos estar, contra esos falaces embaucadores que, hoy ofrecen el oro y el moro, en su desatentada pretensión de adueñarse otra vez del poder y lanzar de nuevo el país, por la pendiente lesastre moral y económico.

Si toda Costa Rica rechaza la candidatura de don Ricardo Jiménez, por el grave detrimento que han sufrido nuestras instituciones patrias con su gobierno: por la ruina que causaron al país sus desaciertos administrativos y, por el peligro en que nos dejó, de perder nuestra independencia económica, admitiendo, al firmar su empréstito francés, la intervención extranjera en las aduanas de la República. Con cuanta mayor razón, es inaceptable esa candidatura para los puños del Guanacaste que solamente ofensas y desaires ha recibido del señor Jiménez.

Los guanacastecos hemos acogido con entusiasmo la causa del Partido Agrícola por sus sanas tendencias de orden y economía en la administración pública y por sus orientaciones de verdadero progreso.

El Partido Agrícola reprimirá el acaparamiento de tierras por los grandes tenentistas, más, tratándose de compañías extranjeras, las que recibieron grandes concesiones durante el gobierno del señor Jiménez, pero fomentará al mismo tiempo la creación de colonias agrícolas, distribuyendo parcelas de tierras incultas, como lo indica una de las cláusulas del programa del Partido Agrícola a los agricultores en pequeño.

El Lic. don Alberto Echandi intérprete fiel de los anhelos patrióticos del pueblo costarricense: el hombre práctico y buen administrador que el país necesita para salir de la penuria en que vive, entusiasta como lo es por el desarrollo de la industria agrícola: encarsará la marcha de la administración pública por derroteros de progreso efectivo.

Hemos visto transcurrir las administraciones, sin que se preocupen los gobiernos por que tengamos los guanacastecos una vía expedita por tierra que nos comunique con el interior de la República.

Por eso, hoy nos entusiasma la organización del Partido Agrícola, que se empeñará en habilitar regiones incultas, por medio de vías fáciles de comunicación, prestando eficaces auxilios a la agricultura, pues tenemos íntimo convencimiento de que la única manera de poner a flote las finanzas del país, es ensanchando la producción.

Un bagaceño

Bagaces, setiembre 10 de 1923.

AVISO IMPORTANTE

Con motivo de algunos errores en que se pueda incurrir al levantar el Censo Electoral, se ruega a todos los miembros del Partido Agrícola indagar si sus nombres han sido bien incluidos.

En la Directiva Central se dará a todos nuestros copartidarios el nombre del delegado oficial del agricolismo que levanta el censo en compañía de la autoridad, para que puedan hacerle constar las irregularidades en que se haya incurrido e indagarse de si han sido incluidos o no en dicho censo.

Igual súplica se hace a nuestros compañeros de todo el país.

La Directiva Central de San José

Farsantes!!!

Creyendo en la honradez política de los directores de la farándula azul, los acompañé desde el principio de la presente campaña; pero convencido de que no los guía más afán que el lucro ya que no han vacilado en unirse al Partido Reformista, cuyo candidato encarna la mayor de las desgracias para el País, declaro que desde este momento me separo del Partido Republicano para adherirme al Partido

Agrícola que proclama la candidatura del Lic. don Alberto Echandi, ya que es este el único Partido que no se ha visto enrolado en pactos y componendas.

San José, Setiembre 22 de 1923.

RAFAEL QUIRÓS V.

Testigos: Roberto Monge D. Agustín Cantillo.

UNITED FRUIT CO. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARI S harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fiffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán, como de costumbre, cada 15 días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso y Firie Sucs., en San José

G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

No olvide pasar con su trabajo a la Minerva

Partido Agrícola

La próxima REUNION del Partido Agrícola se efectuará el sábado 29 del corriente en el Templo de la Música, Parque de Morazán, a las 7 y media p. m. Ocuparán la tribuna distinguidos oradores del Partido.

San José, 26 de setiembre de 1923.

La Jefatura de Propaganda

La mala fe jimenista

La pasteurización de la leche no es un monopolio

Los ricardistas, que ni con la unión de los rojos han podido igualar sus fuerzas a las del gran Partido Agrícola, y no sabiendo qué hacer para pescar adeptos, han pensado asustar a los vendedores de leche, principalmente a los del cantón de Coronado en donde el jimenismo es planta casi exótica, diciéndoles que don Alberto Echandi dará el monopolio de la leche a don Bernardo Yglesias, que está instalando una planta pasteurizadora. Este es una nueva traza como todas las del jimenismo, propia solamente para engañar incautos y no es cierto que habrá monopolio alguno con su instalación.

La planta en referencia es particular del bacteriólogo don Bernardo Yglesias, la cual servirá para evitar que la leche continúe siendo la trasmisora de enfermedades, como lo declara el cirujano del servicio de sanidad pública de E.E. U.U. Mr. Ernesto A. Susst. Y para tranquilidad de los interesados en ese negocio, como para desvirtuar la falsedad del jimenismo agonizante, vamos a publicar la carta de don Bernardo Yglesias que literalmente dice:

"San José, 24 de setiembre de 1923.

Sr. don Alcibiades Rivera G. Pte.

Tengo el gusto de contestarle la pregunta verbal que Ud. me hizo en días pasados con respecto a la planta de pasteurizar leche que estoy instalando en esta capital. Dicha planta "no constituirá en absoluto monopolio de ninguna especie;" comprará la leche a todos aquellos que voluntariamente quieran ven-

dérsela y la venderá a quienes desearan comprarla. Por lo tanto no puedo existir monopolio alguno. La planta resultará beneficiosa para el productor, para el vendedor y para el consumidor.

Esperando haber satisfecho sus deseos, me es grato suscribirme de Ud. Ato. y S.S.,

B. R. YGLESIAS.

Ya lo saben los vendedores de leche de todos los partidos, especialmente los del gran Partido Agrícola.

Los azules ricardistas en su locura de ver el gran bloque del echandismo que hay en el país, no respetan al pueblo ni se respetan ellos mismos al inventar mentiras por todas partes, creyendo que todavía pueden engañar a los campesinos, con lo cual les infligen grave ofensa, pues los califican de incautos e ignorantes.

KUROKI.

MARMOLERIA

M. VILLALTA E HIJOS

San José, Costa Rica - Pietrasanta, Italia

Contando en nuestro Laboratorio con gran variedad de artísticas obras últimamente importadas, es nuestro interés que nos visite, no dudando se animará a confiar en nuestros trabajos.

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100

JESUS MARIA CASTRO V.C. PLAZA VIOQUEZ - SAN JOSE

SECCION DEPORTIVA

A cargo de FREE-KICK

Concurso Atlético para el 14 de Octubre

El entusiasta deportista D. Eduardo Garnier, actualmente Profesor de Educación Física del Liceo de Costa Rica, ha organizado un concurso atlético para el 14 de octubre próximo entre todos los alumnos de segunda enseñanza del país.

- 1.- Carrera de Maratón (Curridabat a S. José).
2.- Carrera de 100 mtrs.
3.- Salto alto.
4.- Tiro del martillo.
5.- Carrera de velas (110 metros).
6.- Salto a lo largo.
7.- Carrera de relevo (800 metros, equipos de 4)
8.- Salto con percha.
9.- Carrera de 1.000 mtrs.
10.- Combate naval.

Nosotros no podemos menos que aplaudir los esfuerzos del señor Garnier, desde luego que vienen a llenar una necesidad sentida. Desde hace muchos años no se celebran en este país esta clase de torneos y ahora que se acercan las Olimpiadas Salvadoreñas viene a ser el que se proyecta, la justa preliminar para seleccionar el grupo que debe representar a Costa Rica en ellas.

Se hacen todas las gestiones necesarias para premiar a los vencedores con medallas de oro, a fin de estimularlos y es posible que para fin de año, se haga un concurso libre en el que puedan participar todos los deportistas del país.

El match entre el Herediano y La Libertad

Se están haciendo las gestiones necesarias para que se efectúe este juego entre estos dos equipos, clasificados como los más fuertes del país.

La situación actual del Herediano ante la Liga es uno de los inconvenientes principales, pero parece que en el seno de la Liga no hay sino el deseo de que este Club se coloque dentro de sus disposiciones y el Herediano no se encuentra renuente a hacerlo. En cuanto a La Libertad estamos seguros que aceptará la invitación que se le ha hecho. El producto de este juego que será de beneficencia estará destinado a aumentar el fondo que la Cruz Roja Costarricense está levantando para auxiliar a los damnificados japoneses.

Directiva del Club Sport "Puntarenense"

La Directiva de este Club ha quedado integrada de la manera siguiente:

Presidente, don Lorenzo Cohen; Vicepresidente, don José R. Cásares; Secretario, don Ismael Espinosa; Prosecretario, don José A. Peña; Tesorero, don Tobias Sanabria; Fiscal, don Tulio Barquero; Vocales: don Tobias Castillo, don Carlos Villegas, don Miguel Pérez, don Carlos J. Umaña y don Manuel Méndez.

Descamos toda clase de prosperidades al Club con esta nueva Directiva.

NOTA.—Mañana terminamos de publicar la crónica sobre el match Dempsey Firpo.

De nuestros Corresponsales

Bagaces

15 de setiembre y clausura de clases

Con motivo de celebrarse el día de la Independencia de nuestra Patria y de la clausura de las clases de las escuelas de este lugar, se organizó una fiesta el 15 de setiembre a las 19 horas, acto que resultó muy brillante pues de antemano se había preparado. Se cantó el Himno Nacional; a continuación hubo juegos que resultaron muy animados. Para terminar el acto, se dispuso un baile al que asistieron personas de bastante estimación.

Hojalá que todos los pueblos supieron imitar a éste celebrando las fiestas patrias en medio de la mayor alegría y el más completo orden.

De política

Todo está en calma; nadie se acuerda de ella, pues desde su principio todos han pensado en el Partido Agrícola para quedar tranquilos y dejar al jefe del jimenismo pensando en los huevos de pato pues sólo cree en el triunfo de don Ricardo a pesar de que aquí no hay más jimenista que él. Le aconsejamos no gastar tanta suela, pues por desgracia no hay ni zapatero que se las ponga.

Recuerde que la Magdalena no está para tafetanes y que el tiempo es crítico para hacer gastos sin resultado.

El tiempo

El tiempo es muy seco. Los sembrados se ven chas

De Heredia

Necrología

El sábado 22 del corriente a las dos horas después de una ligera enfermedad dejó de existir en esta ciudad doña Francisca Ramírez de Acosta.

Sus funerales y entierro tuvieron lugar el domingo a las 12 horas con un numeroso acompañamiento, manifestación palpable del aprecio de que gozaba la extinta y la familia Acosta Ramírez.

¿Qué podremos decir de Chica como cariñosamente la llamábamos? Que fue una matrona excelente, una esposa amable y una madre cariñosa.

Deja un hogar sumido en el dolor con un esposo y unos hijos que loran su desaparición.

Nosotros los que tuvimos la dicha de tratarla, recordamos los ratos tan felices que nos hacía pasar y las atenciones que a todos guardaba cuando la visitábamos allá en su finca del monte y por eso también la lloramos.

Reciban su afligido esposo don Manuel e hijos y demás familia, nuestra más sentida condolencia y que el Dios justo les dé resignación.

C. R. M.

Heredia, 24 de setiembre de 1923.

parreados por el sol ¿Qué haremos. Tendremos que hacer lo que hacían nuestros antepasados? lanzar bombetas al aire o disparar salvas para romper las nubes. Que Dios se acuerde de nuestros frijillos y nuestro maltrato, pues ya es tiempo de que le diga a San Pedro que nos bañe con sus lágrimas.

BARBA VERDE

BASE-BALL

Por BORICUA

Las Cosas de un Nene

Ese niño (Center Field) está un poquito descarriado de la senda recta que debe seguir todo hombre sano y que pretenda alcanzar éxito en cualquier profesión u oficio para representación social. Me refiero al punto siguiente: estando este jovencito en los albores de la vida no debía en su bien propio dejar maliciar su espíritu por manos que lo moldean a su antojo como el fuera plástica pelota de cers, su criterio debe ser propio, que ya algún día llegará a sasonar y entonces podrá apreciar la fuerza de la libertad de pensamiento y la fuerza del odio y la maledicencia. No es Boricua quien contesta, soy yo que no quisiera ver en usted un joven desprezable y ruin, medite un poco y no sea ingrato, acuérdesse que si algo es usted en Base Ball se lo debe al señor Stahl y que debe agradecerlo eternamente.

Quien diga en Costa Rica que un Juan Stahl, un Chester Dolnaldson, un Gustavo Louis Michaud, un Raúl Rodríguez, un Manuel Antillón, un Vicente González Ponce, un Oscar Strenfield o un Manuel Palomo, no son piedras fundamentales del edificio que se levanta y que el señor Stahl es esto y lo otro, será un renegado y desconocido por el cuerpo de beisbolistas sinceros de Costa Rica.

Comentando un reto:

Así dice el niño Center

Fielder; dice que nos va a salir al paso, cuando vea que nosotros valemos más de lo que él se imagina, entonces se morderá los labios castigando por su propia veledad, pues nosotros talvez no somos tan beisbolistas como caballeros y bondadosos, cualidades indispensables para valer algo en base ball. Nosotros no tenemos ningún interés en quitar las glorias a la "Libertad", nuestro reto no fue lanzado a "La Libertad", sino que fue acordado en nuestra sesión del día 13 de este mes con aquella novena que resultare vencedora y no es el "Chesterfield", sino el "San José". Nosotros no somos envidiosos; nunca dice uno lo que es, pero si cree que los demás son, así y así, no queremos por lo tanto derrotar "Al Campocón", pues si hubieran sido los "Mecánicos" también según nuestro acuerdo, hubiéramos jugado con ellos, nuestro deseo es presentar al público otra vez nuestra novena "San José".

Con esto dejo terminado mi cuento y acuérdesse "Center Fielder" que no le contaré otro aunque se empeñe en lanzar palabras y escritos a la manera moderna de entablar polémica por deportes, como si se tratara de entretener lectores con floridos ensayos en Emerson y Carlyle.

Doy por contado mi único cuento.

AGUSTIN SALAS M.

Los milagros del amor por Florence Laurence

es el gran estreno de esta noche en el Teatro Variedades

Es una obra deliciosa, verdadero modelo de arte que deleita y recrea.

En ella, en su argumento enteramente interesante saturado de escenas deliciosas y de vistas artísticamente seleccionadas, se ven los ardidés de que se vale el amor para imponer a la humanidad su ineludible ley.

FLORENCE LAURENCE, la bella y sugestiva actriz modelo de gracia ingénita, hace de la parte de protagonista una soberbia creación.

Recomendamos muy eficazmente esta obra a los buenos aficionados.

¿Quiere Ud. comprar casa?

Acuda a las oficinas de este Diario y le daremos pormenores de una casita preciosa en venta, situada en muy buen punto de la ciudad.

Valiosa adhesión

El Sr. don Leoncio Sánchez, valioso elemento del obrerismo del Cantón del Hospital, se ha adherido con entusiasmo al Partido Agrícola.

Va engrosando el echañidismo sus ya innumerables filas con elementos que hasta ahora habían permanecido neutrales.

T. P.

CONOCIMIENTO ES SABIDURIA



SEPA la causa de aquellos dolores de espalda, de esos periodos de mareos y dolores de cabeza, para después aplicar el remedio necesario.

Más que probable que sus riñones son culpables. La gente debiera prestar atención a sus riñones, órganos de mucha importancia situados en la parte estrecha de la espalda, que trabajan día y noche para conservar la sangre libre de venenos e impurezas. Los riñones, una parte de la máquina humana, si se les recarga de trabajo debido a excesos, preocupación, resfriados, disipación, gripe, dejan de cumplir con su trabajo y entonces ocurren dolores de espalda, punzantes y agudos dolores en el espinazo, molestosas irregularidades urinarias y nerviosidad.

Si a estos malestares se les permite continuar, los riñones poco a poco se sentirán más afectados, y males más serios seguramente se desarrollarán: enfermedades cardíacas, envenenamiento por ácido úrico, diabetes ó mal de Bright.

El remedio más seguro, eficaz y mejor es las Píldoras de Foster, que las recomiendan los doctores y las usan sus amigos.

PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES De venta en todas las Boticas

Constructores!

Caña de construcción al precio más bajo de plaza consiguen en el depósito de madera de Calvo y León Páez.— Calle del Pacífico.

LA MINERVA garantiza su trabajo

Visite la MINERVA

688

Llame a este número y se le contestará inmediatamente del

DIARIO DEL COMERCIO

Quejas

Los empleados municipales de diferentes secciones, se quejan de que el servicio de teléfonos es para ellos muy deficiente. La ingeniería, por ejemplo, se pasa varios días sin ese servicio. Según parece, el servicio deficiente se debe al mal estado de los alambres.



FATIGA MUSCULAR



El trabajador, el pelotaire, el cirquero, el automobilista, el sportsman, están expuestos a sufrir dolores musculares por el exceso de ejercicio o de fatiga. Para estos casos, Calambres, Inflamaciones, Rigidez del Cuello, Aires y Reumatismo muscular en general, el Linimento de Sloan se ha reconocido como el remedio ideal. Se usa en todos los países del mundo y ha sobresalido entre todos sus similares porque. No requiere fricciones, no mancha, no se volatiliza, dura mucho y cuesta poco. Debe tenerse siempre a mano.

COMPROBACION El Sr. Domingo Moreno, Garay 361, Buenos Aires Argentina, escribe: He sufrido por algún tiempo de un dolor intenso en la espalda. Me recomendaron el Linimento de Sloan, y después de usarlo varias veces, me convertí en un propagandista ferviente de dicho remedio.

Linimento de Sloan

Visite la IMPRENTA MINERVA

Advertisement for Hemorroides, Pomada MIDY, and Supositorios MIDY. Includes text: 'Se curan radicalmente con el uso de la POMADA MIDY Y LOS SUPOSITARIOS MIDY Adreno-estipticos. Remedio muy eficaz; de uso fácil y aseado, gracias a la cánula rectal adaptada a cada tubo. De venta en todas las Farmacias y Droguerías. LABORATORIOS MIDY 9 Rue de Compt Rivoli PARIS'

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

JABON MEDICINAL BELLA AURORA. El mejor para el cutis. Existencia permanente para la venta a por mayor y menudeo en "LA VANIDOSA" de Den y Mora, frente a la Tienda de don Max Kepfer.

OJO Señoras, Señoritas OJO—Hagan sus compras en "La Vanidosa", la nueva tienda de novedades de DENT & MORA.—Gran surtido de mercaderías recién llegadas de Estados Unidos y Europa.—Local frente al switch de Kepfer. Abierto desde el 16 de agosto.—Ag. 15.

Octavio A. Fayad Ofrece un gran surtido de mercaderías en general a precio sin competencia.
VISITENOS Y SE CONVENCERAN—25 varas al Oeste del Banco Internacional.

REMATE. La Casa de préstamos de Juan Rafael Acuña Araya, rematará las prendas de p'zo vendido, el lunes 8 del corriente, en su local, calle 8, 150 varas al Sur del Mercado.

"LA VANIDOSA" de Dent y Mora Descando favorecer a nuestros clientes con un regalo para NAVIDAD, pensamos sortear tres premios así: un juego de plata para café; un bebé en su canastilla; un corte de vestido de seda. Del 1º de Octubre, a cada persona que haga una compra de un colón, se le dará un número para el sorteo.

VACUNA ANTIBERCULOSA Del Dr. Joaquín Dávila, de Cuba, acaba de recibir La Farmacia Grillo. Los resultados que han dado en otros países esta vacuna, son maravillosos y valen la pena de que nuestros médicos ensayen este tratamiento.

VENDO O CAMBIO Por casa en Alajuela, casa de habitación frente Estación Cebadilla, magnífico punto comercial, se instalación cañería de primera. Tiene comodidades de toda clase. Precio y demás datos con Alberto Arias. Cebadilla, Ferrocarril al Pacífico.

CASA Se desea comprar casa situada en el centro del Carmen de \$10,000 aproximadamente. Entenderse con la Administración de este Diario.

ACCIONES Cía. Banesco, Sixola. Se venden 10 acciones. En esta Administración informarán.

VENDO volante que costó \$200.00 a precio de quema. Dos portones de hierro, una cocina, un par de carpetones de mano para almacén. Compro una turbina. Informes en esta Administración.

PROFESOR DE MATEMATICAS Doy lecciones de matemáticas para alumnos Liceo y Superior, y lecciones de italiano, francés y alemán.—Prof. Castromano; apartado 718. Set. 14.

ECONOMICHE su dinero comprando sus muebles 125 varas al Norte del Carmen.—Agosto 30.

GRACIAS se desea comprar una regular cantidad. Para informes en esta Administración.—Agosto 30.

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosísimo lote para construir. Para informes entenderse con esta Administración.

ACCIONES.—Se desean comprar del Banco Anglo y del Banco de Costa Rica. Dirigir ofertas al Gerente de este Diario.

LIBRESE DEL CASERO compran do una bonita casa muy bien situada, nuevecita y con todo el confort moderno. En esta redacción le informarán.

PRECIOSA FINCA. Se vende en Piedades Norte de San Ramón. Consta de 310 mazanzas de buen terreno y muy buenas aguas; con casa de habitación y trapiche. Para demás pormenores entenderse con el Gerente de este diario.

BUENA OPORTUNIDAD. Se vende casa céntrica, diagonal a Correos y Telégrafos.—Entenderse con el Dr. Fischel.

TRAPICHE A VAPOR. Se vende un equipo consistente en una caldera, motor y trapiche horizontal. Para más informes en la Administración de este Diario.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Sarravía Calle del Tranvía al Pacífico **COMPRO CASA.** En buen punto en esta ciudad, bien construida pequeña y de \$6,000 a \$8,000. Entenderse en esta Administración.

MAQUINA SACAR ARROZ. Se ofrece en venta un equipo de primera calidad; quien tenga interés acuda a las oficinas de este diario para pormenores.

BONOS CONVERSION 1923 Compro y venta de estos valores. Entenderse con el Gerente de este Diario.

MUEBLES DE JUNCO. Se desea comprar de segunda mano un juego de sala, de junco, en buen estado. Dirigirse al apartado 774.—Setiembre 2.

MAQUINA DE ASERRAR. Se desea comprar. En esta Administración informarán.—Setbre. 2.

LOTE PARA CONSTRUIR En el barrio de Otoyá se vende un lote de 700 varas cuadradas aproximadamente. Construya Ud. su casa en ese barrio, el más aristocrático de la capital. Para más informes diríjase al apartado 774.

ASERRADERO COMPLETO. Se vende. Quien tenga interés acuda a la Administración de este periódico.

TINTAS DE COLOR.—De muy buena calidad se venden en los Talleres de La Minerva.

MOVIMIENTO DIARIO

Jueves, 27 de setiembre de 1923

Salte el Sol a las 5 horas 25 m., se pone a las 17 horas 32 minutos

El día dura 12 hs. 7 m.
Pleamar en Puntarenas a las 4 hs. 20 m. y a las 16 hs. 45 minutos

SANTORAL

Santos Cipriano y Justa

EFEMERIDES

1106—Enrique I de Inglaterra, llega a ser Duque de Normandía y, como tal, vasallo del Rey de Francia

1810—Massena pierde la batalla de Busaco, España

1821—Firmase entre O'Donoghue, Virrey de México, e Iturbide, el célebre tratado de Córdoba, que aseguró la independencia del Virreinato

1823—Rendición de Pamplona España

1848—Por insinuación de Kossuth y a pesar de Austria, la Dieta húngara se proclama permanente

1870—Después de una heroica resistencia, capitula Estrasburgo, sitiado desde el 13 de Agosto, a los ejércitos alemanes

1914—Después de 17 días de lucha, los aliados obtienen la brillante victoria del Aisne.

Hospital de San Juan de Dios

ENNRADAS: Balbanero Orozco y Clodomiro Camacho de Turrialba; Adela Clifé de Siquirres; Rafael Jiménez de Orotina; Salvador Retana de Turrialba; Rosario Ortiz de Tucurrique; Jesús Trejos de Pariscal; Noé Guzmán de Santo Domingo; Ramón Herrera de Guácimo; Noé Salas de La Uruca; Plácido Ramírez de Siquirres; Luis Oviedo de Alajuela; Lisandro Masís de Cartago; Juan Gutiérrez de Tucurrique; Isabel Arce de San José; Porfirio Mata de Parismina; Emilio Arias de 25 Millas; Rafael Lizano de Siquirres.

OPERADOS: Alfonso Castro de San José; Maclovio Venegas y Florentino Salas de Orotina.

OPERADOS: Gerardo Guissetine, Fernando Hidalgo, María Barrientos, Rafael Mata de San José, Susana Pearte de Limón (jamaicano) y Emerita Esquivel de San Pedro del Morón.

Nacimientos

Zelmira, de Gabriel Padilla G. y Juana Portuquez S. Jorge, de Joaquín Aguilar Ch. y Rosalina Madrigal Cristobalina Corrales Olga, de Domingo Pignataro P. y Carmela Granata S. Eduardo Chinchilla

Pasaportes

Ana Delgado, para Habana Elia Lascare, para Colombia Carlos Hartiman, para Cuba María Luisa de Dianons, para Bocas del Toro Emilio Abdo Mourad, para Cuba

Defunciones

Benjamín Mesén, 36 años, San José Adán Díaz, 20 años, Mata Redonda

HOTEL CONTINENTAL JULIAN PASTOR M., PROPIETARIO

Avisa a su distinguida y numerosa clientela, que ya se ha instalado en su nuevo y propio local situado 50 varas al Norte de la Imprenta Alsiná, que por prestar más comodidad dispone de cuartos más amplios, ventilados y confortados A LA MODERNA

Esta noche se estrenará en el Trebol

Un drama profundamente conmovedor de esos que son elevado ejemplo para los que saben interpretar las bellísimas creaciones del cine.

EL LEON, así se titula este poderoso drama que hará llorar a más de una persona. La Justicia, con todo y ser justicia muchas veces se equivoca y condena a cadena perpetua a un inocente sembrando el dolor en un hogar y arruinando una familia para siempre. Y más tarde, cuando sus hijos están grandes deben arrastrar las terribles consecuencias de una falta que no cometió su padre y encontrarán siempre interpueta en su camino esa mancha de ignominia que les heredó la equivocación de unos hombres. Pero por sobre todas estas conciencias turbadas por intereses mezquinos, hay un Tribunal que no se equivoca nunca. Hay un Juez infalible que tarda a veces pero que siempre lleva con el instante de reenumeración y reivindicación. En **EL LEON** vemos un caso de esos con todo el colorido que el dolor y la desesperación dan a las graves circunstancias de la vida: un padre condenado injustamente a cadena perpetua. Una

madre desesperada que se lanza a luchar por la vida arrastrando a tres niños indefensos de la mano. Más tarde, un hijo que recoge las dolorosas consecuencias en el momento en que acaba de conseguir su mayor triunfo. Y por último, el Juez Infalible derramando una lluvia de bendiciones para los que con tanta resignación aceptaron antes sus duros fallos. A las 7 continuarán los episodios del Centinela del Firmamento.

Pasion maldita creación de Severin Marz

se estrenará el domingo próximo en los Teatros América y Variedades

Los extravíos pasionales ocasionan catástrofes en la familia, aniquilan por completo al hombre moralmente, lo arruinan y su pernicioso influencia, muchas veces repercute en la sociedad. Tal es la tesis desarrollada en esta preciosa cinta, última creación de la acreditadísima casa Pathé, que recomendamos a nuestros lectores como modelo de arte exquisito.

Por la Corte

SALA PRIMERA

VISTAS PARA HOY

Ordinario: Quiebra de la Panamerican Trading Co. Deshaucio: Juan I. León contra Edmundo Jainchoyh.

SALA SEGUNDA

Pantaleón Araya, lesiones. Anto., Max y Juan Blanco, homicidio

VOTACIONES DE AYER

Eliás Vargas y otros, homicidio y lesiones en perjuicio de Rogelio Fernández G. y campañeros. Se confirma el auto venido en apelación. Ernesto Masís, robo a Paulino Buruaga. Se confir-

ma la sentencia condenatoria.

Ramón Bejarano, lesiones en perjuicio de P. Viquez. Se aprueba el fallo consultado.

Rafael y Marcelino Granados y José María Castillo. Hurto a Juan Fernández. Se aprueba la sentencia condenatoria.

Gustavo Camacho, rapto en perjuicio de Carmelina Araya. Se absuelve al acusado.

Angel Ocaña. Violación en perjuicio de María de los Angeles Vega. Se absuelve a Ocaña.

Edwiny José Luis Vaglio. Hurto en perjuicio de Jorge Acevedo. Se aprueba el sobreseimiento.

Fallece en Estados Unidos una hija del ex-Presidente Montealegre

Por cartas recientes llegadas de San Francisco de California a doña Amelia v. de Montealegre, se ha recibido la muy sensible noticia del fallecimiento de la estimable dama costarricense, hija del ex-Presidente de la República Dr. don José María Montealegre, doña Rosa Montealegre de Beales, quien radicaba en aquella ciudad desde hacía varios años. Fue la extinta, como queda dicho, hija del ex-Presidente de la República Dr. don José María Montealegre y doña Ana María Mora; casó con Mr. John Beales, y falleció a la edad de 60 años.

Muy dolorosa es la noticia que poseídos de intenso pesar comunicamos a nuestra sociedad, porque a pesar de la larga ausencia que tenía de la patria la señora Montealegre de Beales, se guardaba por ella intenso cariño y un grato recuerdo.

Enviamos nuestro pésame a doña Amelia v. de Montealegre y familia, don Manuel Montealegre y Sra., doña Jossey M. de Wilson, señorita Lola Montealegre, que hacemos extensivo al resto de la familia doliente de esta capital y de San Francisco de California.

Ha sido instalado un centro telefónico en la Fábrica Nacional de Licores

El señor Administrador de la Fábrica Nacional de Licores, don Julio Alvarado, ha hecho instalar en todos los departamentos aparatos telefónicos de intercomunicación para el servicio de los empleados, evitando con esta nueva reforma el tener que movilizarse de un lado para otro con pérdida de tiempo, puesto que el edificio ocupa una extensión aproximada de dos manzanas.

El aparato central fué pedido a Roschester y consta de 30 números, de los cuales ya han sido conectados 27, en los departamentos de Administración, Secretaría, Contabilidad, Despacho de Guías, Bodegas de Aguardiente, de Vinos, de Ronas, despacho al por mayor y menor de licores finos y ordinarios, Jefe de Destilación Empleados de la Destilación, Licorista, Calderas, Jefe de las bodegas de dulce, etc.

Ha sido nombrada para el cargo de telefonista la señorita Emilia Argüello. Felicitamos al señor Administrador por esta nueva reforma que pone de

manifiesto su empeño por la buena marcha de la fábrica.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Paris
Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

Se decreta un divorcio

Ha sido decretado el divorcio del señor don Evelio Artavia Jiménez, quien fue casado con doña Angela Varela C. De parte del señor Artavia Jiménez actuó como abogado el Lic. don Paulino Soto.

Casa en venta

En el mejor sitio de la ciudad muy bien construida y con todo confort. Construcción contra temblores. En la Administración de este Diario informarán a usted.

TACK HING LUNG y C.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

No olvide pasar a la **MINERVA**

Litografía Minerva

Habiendo abierto nuevamente este taller, se ofrece al público hacer todos los trabajos concernientes al ramo: Etiquetas, Cartelones, Cheques, Acciones, etc. Cuenta con los mejores operarios y garantiza la puntualidad, elegancia y buen gusto.

Apartado S. ★ Teléfono 688.